

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CIRCULAR DE LOS CONSTITUCIONALES.

Ante la eminencia de unas elecciones generales, y la gravedad de las excepcionales circunstancias en que se prepara y han de verificarse, los ex-ministros del partido constitucional residentes en esta córte se creyeron en el deber de reunirse y tratar cuestiones de conducta.

Unánime fué en ellos el convencimiento de que los poderes que para constituir la junta directiva recibieron, debilitados por causas y vicisitudes de todos conocidas, no les prestan la plenitud de autoridad, en estos críticos momentos necesaria, para tomar acuerdos que impriman saludable y vigoroso impulso al desarrollo, dentro de la legalidad actual, de los grandes medios con que el partido cuenta para llegar al logro de sus legítimas aspiraciones.

Por esta consideracion acordaron resignar sus poderes, y que con ese objeto y con el de que se proceda á la eleccion de una nueva junta directiva, que á la vez sea central de elecciones, se celebre en Madrid el dia 7 de Noviembre próximo una reunion general, á la cual concurren, además de los ex-ministros, ex-diputados y ex-senadores que hayan permanecido fieles á la bandera del partido constitucional, representaciones de los comités establecidos en toda la nacion y los directores ó redactores de nuestros periódicos en las provincias.

Encargados al efecto por nuestros compañeros, rogamos, en su virtud, á ese comité que, procediendo tan activamente como lo angustioso del tiempo demanda, comisione á uno ó mas de sus individuos para que el dia señalado le represente, ó apodere á uno de nuestros correligionarios que á la sazón se encuentre en esta capital y le inspire completa confianza.

Abrigamos el íntimo convencimiento de que el celo y la lealtad con que siempre ha contestado ese comité á las excitaciones de la junta directiva, se manifestarán en esta ocasion mas vivos y entusiasmados, si cabe, por lo mismo que el acto que va á celebrarse ha de abrir en nuestro partido un nuevo período de vitalidad política, que podrá ser uno de los mas interesantes y fecundos de su ya brillante historia.

Madrid 23 de Octubre de 1875.—Práxedes Mateo Sagasta.—Eduardo Alonso Colmezares.—Carlos Navarro y Rodrigo.—Señores presidente é individuos del comité constitucional de...

(«El Cronista.»)

Madrid 23 de octubre de 1875.

Esta noche, segun verá V. anunciado en los periódicos de hoy, se reúnen en casa del Sr. Cánovas del Castillo, los 39 notables que aprobaron el proyecto constitucional, los ministros, los ex-ministros Cárdenas, Castro y marqués de Orovio y algunos directores de periódicos, entre ellos los de «La Epoca» y «El Cronista.» Esta reunion no tiene mas objeto que estrechar los lazos entre las diversas fracciones políticas que defienden la conciliacion.

Dícese que este será el preludio de la formacion de un comité ó centro directivo de las elecciones, pero aun no hay nada acordado sobre este asunto.

Esta tarde ha presentado uno de los correligionarios del señor Castelar, el señor Pascual Casas, una

solicitud con veintitantas firmas al ministro de la Gobernacion para saber si su partido podria celebrar reuniones electorales con la enseña de la república.

Este proyecto fué propuesto ya en la reunion celebrada en casa del señor Carvajal por el señor Morayta, y desechado por cuatro de las siete personas allí reunidas. A pesar de ello, el señor Morayta ha insistido en presentar la solicitud al ministro de la Gobernacion, teniendo la seguridad de que se le dará una contestacion negativa.

Esto me impedirá que los señores Maisonnave, Carvajal y otros de los que quieren presentarse candidatos persistan en su determinacion, pero servirá de excusa para los que no pueden presentarse, porque no tienen distrito donde hacerlo, y fundarán en la negativa del gobierno su forzado retraimiento.

Hoy ha ocurrido un incidente que ha llamado mucho la atencion. Ayer llegó de Francia el señor Martori, ex-ministro moderado, cuya significacion política é influencia en la antigua córte no tengo necesidad de recordar á V. Hoy ha querido presentarse en palacio, y se le ha detenido. Parece que hay contra él orden de estrañamiento. No ha querido dar palabra de honor de permanecer en su casa, y se le ha arrestado en el hotel de Rusia, encargándose de su custodia el gefe de orden público señor Briones. Esta noche sale para Cádiz, custodiado por la Guardia civil.

Este acto de energía del gobierno ha sido generalmente bien recibido. Tambien se dijo anoche que Sor Patrocinio proyectaba volver á España uno de estos dias. Si así sucede, el gobierno, segun mis informes, la enviará inmediatamente á Roma á disposicion de Su Santidad.

La parte mas sana del partido moderado está conforme en impedir, por los medios que se juzguen necesarios, la reproduccion de los rumores y de las hablillas á que pudiera dar lugar la venida á España de personas que tanto contribuyeron á los sucesos del año de 1868.

Esta tarde se ha hablado de un hecho de armas ocurrido en Navarra entre algunos batallones carlistas mandados por D. Carlos, Pérula y Calderon y las fuerzas del general Reina. En las esferas oficiales no se ha comunicado á la prensa noticia alguna de esta accion, pero ha contribuido á dar crédito á estos rumores la circunstancia de reunirse esta tarde, á las seis, el Consejo de ministros, cuando esta mañana se habia celebrado Consejo bajo la presidencia del rey y despues en el ministerio de Ultramar.

Las cartas de «La Correspondencia» sobre las reuniones en casa del marqués de Barzanallana han sido un entretenimiento del propietario de dicho periódico, aficionado á dar de vez en cuando estos golpes de efecto.—P.

(«Provincias.»)

Madrid 25 de octubre.

La declaracion de ilegal del partido republicano y la negativa á las solicitudes de los señores Rebullida, Lupiani, Orcasitas, Pascual y Casas y otros, continúa sirviendo de tema á la prensa, que no ha desconocido su importancia ni su trascendencia.

Ya no hay que dudar que el partido republicano se abstendrá de todo acto electoral, porque sus individuos mas caracterizados parece han reconocido la imposibilidad de ir á la lucha anónimamente y sin

bandera, y se asegura que los mismos señores Carvajal y Pedregal, que eran los mas resueltos y decididos en favor de la política electoral, en vista de la negativa del Gobierno han retirado sus candidaturas de Gaucin y Gijón y lo mismo habia hecho ya con la suya en Alicante el señor Maisonnave.

Lo curioso es ver al «Tiempo» diario moderado, defender en esta cuestion á los republicanos, censurando con vehemencia al ministro de la Gobernacion y sosteniendo una doctrina verdaderamente democrática.

Si no estuviéramos tan avezados á ver que una cosa es predicar y otra es dar peras, como dice el vulgo, la actitud del «Tiempo» nos causaría efecto; pero como sabemos que lo mismo hubiera hecho el «Tiempo» que hace el señor Romero Robledo, no vemos en los escritos del diario moderado mas que una prueba de lo mucho que le molesta la presencia del señor Romero Robledo en el ministerio de la Gobernacion, y sobre todo de lo mucho que le agravia el que de ésta manera se haya rodeado al señor Sagasta de una importancia indecible.

La segunda noticia de importancia á que ántes me refería era que la subcomision de notables habia decidido presentar la Constitucion de 1845, y sobre ella hacer las modificaciones acordadas en el famoso proyecto; pero envolviéndolas todas en un solo artículo reformativo ó adicional, de manera que votado el artículo quedara toda la transfiguracion cumplida.

No gustaba el expediente y el método á los constitucionales disidentes, y no sería difícil que la cosa provocara algun disgusto. Yo creo que no hay motivo para tanto; que de aquí allá Dios dirá, y los hombres proponen y las Asambleas disponen; porque no hay cosa mas insegura y eventual que la conducta de una Asamblea futura. Depende todo del elemento que predomine en la mayoría.

Si el elemento es unionista desde luego puede afirmarse, que las Córtes no se despojarán, obrando cuerda y prudentemente, del carácter de constituyentes tan en breve como desean los moderados; y si dominan los moderados, por las mismas razones de conservacion política y de interés de partido sucederá cosa idéntica. Solo en el caso de un equilibrio completo entre ambas fuerzas pudiera conseguirse que, utilizando la una contra la otra, se llegara al efecto apetecido. Pero repito que todo ello es futuro condicional.

Ampliando las noticias sobre la sorpresa pretendida por los carlistas sobre Lumbier, indican las recibidas recientemente que el ataque fué rudo, puesto que cargaron nueve batallones facciosos al mando de Pérula, y asegurando algunos que el mismo Pretendiente asistió al combate, creído sin duda que la operacion era sencilla, y confiado en encontrar desaperebido al general Reina. Pero la leccion ha sido dura, y Pérula ha manifestado una vez mas su inutilidad para el mando de unos pocos soldados así como la pericia y dotes militares de ese desventurado príncipe.

Las noticias oficiales nada dicen acerca de la guerra que sea digno de mencionarse.—...

(«Imprenta.»)

Vitoria 24.

Parece confirmarse la noticia de haber sido detenidos en Aramayona y conducidos á Estella dos curas que propagaban entre sus feligreses las ventajas

que proporcionaria la paz, toda vez que la experiencia ha demostrado que es de todo punto imposible el triunfo de la causa que simboliza el Pretendiente. Témesese por la suerte de estos infelices.

Una prueba de los perjuicios que ocasiona la guerra civil hasta en los mismos pueblos que mas empeño han tenido en provocar aquella y robustecerla con hombres y dinero, nos la da el siguiente ejemplo. Ulibarri de los Olleros, pueblecillo que apenas cuenta unos doce vecinos, ha satisfecho por impuestos carlistas, desde julio á setiembre, 4700 y pico de reales, y al gobierno 4200; sin contar la cantidad que implican las prestaciones personales.

Júzguese en la misma proporción á todos los pueblos de la comarca, porque todos se hallan en idéntico caso, y se tendrá una idea, si no exacta, aproximada de la mísera situación á que forzosamente han de quedar reducidos estos pueblos si la lucha continúa por lo ménos medio año mas.

Un soldado faccioso, de uno de los batallones de Alava, escribe á su padre manifestándole que cunde la voz entre las fuerzas carlistas de que pronto será la paz un hecho.

Ojalá! pero lo dudo.

Segun datos que tengo á la vista y que conceptúo fidedignos, cuesta al país cada batallón carlista, de 28 á 30,000 reales al mes.

Los jefes y oficiales perciben, si hay metálico, seis duros cada mensualidad y las raciones consisten en grupos de cuatro y seis individuos y se comen como buenos amigos las subsistencias.

Escepto el petróleo y el vino, los restantes artículos de primera necesidad se expenden en los pueblos que dominan á bajo precio. El vino tiene un precio elevado, porque es conducido desde la Rioja á Aberasturi y sus inmediaciones á lomo y desde este punto al interior en carros, cuando hay proporción.

Dichos dos artículos son sustituidos muchas veces el primero por tea ó una materia resinosa, y el segundo por sidra.

Resultado: si no es envidiable su situación, no es tan desesperada como se pregona. La verdad en su lugar.

Ayer se presentaron en esta dos carlistas con fusil Berdan.

Prosigo estudiando á Vitoria con la diligencia de uno que tiene verdadero empeño en decir la verdad; ya así y todo, mucho me temo que no acierte á interpretar fielmente lo que veo. Tal y tan grande es la prevención que los forasteros traemos contra este país!

Por de pronto les manifiesto con toda imparcialidad que los liberales vascos me gustan mucho. Ellos son las víctimas mas que nadie de la insurrección carlista. Algunos trato yo que siendo ricos se hallan hoy en la miseria. Calculen ustedes, pues, cuán grandes no serán sus esfuerzos para que la guerra termine. Y efectivamente, hoy aquí nadie piensa en otra cosa. Esta es para los vitorianos la cuestión principal; y yo les aseguro que si no se resuelve tan pronto y felizmente como ellos y todos deseamos, no será porque escatimen medios y sacrificios.

Lo mismo la diputación y el ayuntamiento de Vitoria, que los particulares de mas poderío y representación, tienen puesto su empeño en que la paz se haga antes que lleguen aquí los refuerzos que muy pronto enviará el gobierno, pues se les tiene amenazados con que desaparecerán las instituciones forales si no hacen el último esfuerzo en favor de la conclusión de la guerra.

Mucho me temo, ya lo saben ustedes que sus pasos serán inútiles, pues no se destruye con facilidad

un ejército formado con la mas severa disciplina y guarecido en formidables posiciones. De todas maneras, los liberales de este país merecen entusiastas plácemes y consideraciones sin cuento por su perseverancia, prudencia y heroísmo.

Como prueba de los sacrificios que hacen, solo les diré que la diputación de Alava abona raciones á los espulsados, en tal número, que pasan de mil duros mensuales lo que gasta en este solo concepto.

Y solo á lo mucho que trabajan en la cuestión de paz puede atribuirse el silencio que aquí se guarda en la de elecciones. En otra población los candidatos traerian agitada la opinión pública y hoy por hoy sería la cuestión favorita. Aquí nada de eso sucede, y esto me parece una prueba de patriotismo. Llegará el día de las elecciones y todos irán unánimes, porque su amor á los fueros es tal, que ante ellos hacen completa abstracción de las ideas políticas. Aquí son esencialmente, y por encima de todo, forales, sin que nunca se hayan conocido esas miserables ambiciones, que tanto trastornan á los pueblos.

Ayer precisamente hablé con varios personajes del partido liberal y todos me dijeron unánimes: «Hoy no nos preocupan las elecciones, porque aquí el ser diputado, lejos de ser escabel de bastardas ambiciones, es una pesada carga que aceptamos gustosos los hijos del país en beneficio de él. Todos sabemos que á las próximas Cortes se debe enviar personas marcadamente anti-carlistas, de ilustración reconocida, competentes en las cuestiones forales y que sean simpáticas al pueblo español, y todos, desde la diputación hasta el último alavés liberal, estaremos conformes en momento tan supremo.»

Hay que confesar que estos hábitos son verdaderamente envidiables. Aquí no hay luchas de partidos, ni de individualidades. Los jóvenes veneran á los ancianos y éstos buscan con ansiedad á aquellos en la seguridad de reunir para la defensa de sus instituciones la cordura y la sabiduría de la experiencia y el entusiasmo y actividad de la juventud. Dichoso país este si muchos hijos espúreos no hubieran encendido una guerra que tantas lágrimas nos cuesta!

Doy con gusto rienda suelta á mis reflexiones sobre lo bueno de este país, hoy que olvido por un momento la guerra; que al pensar en ella hartas son las maldiciones y palabras que involuntariamente brotarán de mi pluma, que se complace mas especialmente en pintar con hermosos colores esto, que al fin, tierra de España es, é hijos suyos son esos que tratan de asesinarla.—F. Peris Mencheta.

(«Correspondencia de España.»)

Igualada 25 de octubre.

No ha habido semana de mas presentaciones de carlistas en esta villa, ni que mas fuegos se hayan oido por los alrededores que la presente: Durante ella se han acogido á indulto 38 carlistas, algunos de caballería; entre ellos lo ha verificado el titulado comandante de armas de la Llacuna don Pedro Boyer (a) Xamallo, con su secretario Muscous y dos mas que creo son hijos de esta villa y se levantaron en armas con Castells al principio de la guerra. Todos manifiestan que habrá muchísimas presentaciones dentro un breve plazo.

Ayer salió de aquí á la carrera la columna Vallejo, tomando la dirección de Mayans, punto donde se oía un continuado fuego de artillería y fusilería; tambien por aquella misma dirección salió mas tarde la fuerza que guarnece esta plaza, en cuyo punto se ha dicho habia algunas fuerzas carlistas reunidas y que habia muchos cabecillas, contándose entre ellos á Castells y otros de tercero ó cuarto orden,

como suele decirse, únicos que siguen hoy con tan mermaidas partidas.

Se susurra con alguna insistencia que un día de estos habrá la presentación de un cabecilla algo significado.

Así que cerraba esta carta regresa Vallejo con su fuerza de Santa María de Castellfullit, con un herido perteneciente á la ronda de voluntarios de este canton hecho en el fuego que al anoecer de ayer tuvo con la partida de Josepet y parte de la de Mariano de la Coloma; y que á no haber sido la noche que les venia encima habrían conseguido una jornada de gloria; á pesar de todo consiguieron dispersarlos, haciéndoles algun muerto y heridos.

Por esta misma fuerza se ha sabido que en Calaf entró ayer el general Blanco, custodiando 14 ó 15 prisioneros que hizo en el mismo día en el fuego que sostuvo en Mayans con Castells y otros.

Gerona 26 de octubre.

Ayer una partida de latro-facciosos detuvo en el pueblo de Riudellots el tren salido de esa, que llegó á esta sobre las siete de la noche. A todos los pasajeros les robaron lo que llevaban en monedas, relojes y alhajas. Lo robado representa una cantidad regular. Es muy extraño que los pueblos por donde pasaron los ladrones no hubiesen tocado á somaten como lo vienen haciendo los pueblos del Ampurdan, pues de no hacerlo están seguros que ellos serán las víctimas del terror infundado, sabiendo como se sabe que las columnas del ejército recorren todas sus demarcaciones, y que al solo señal de una campana acudirán. Tambien esta madrugada han sido robados algunos carreteros de los que venian al mercado. Esto prueba bien lo que ayer decia: las partidas carlistas de esta provincia se han acabado ya, y por lo mismo las que quedan hoy son de ladrones y estas deben acabarlas los pueblos, en union con la sufrida tropa, que de seguro será en un todo el apoyo del país. Nuestro general Arrando, al que tanto debemos, está pronto á apoyar á los pueblos, los cuales pueden estar seguros que el general jamás falta á su palabra. Nos dijo cuando se encargó del mando de esta provincia, que todo su afán se cifraba en proporcionarnos la paz y lo ha cumplido ya.

Ayer se presentaron á indulto en esta ciudad 24 carlistas y hoy lo han efectuado, entre otros, el titulado teniente coronel Soliva padre, esperándose esta tarde á su hijo. La gente que mandaban lo han efectuado entre las poblaciones de Blanes, Hostalrich, Breda y ante el coronel señor Ponzoa. Presentada esta partida quedará libre la comarca de la Tordera y demás de aquella parte de la marina.

Se han presentado á indulto al coronel señor Villar el comandante de armas de Bañolas y otros individuos.

Anteayer fué asesinada una pobre pastora en el vecino pueblo de Palau Sacosta al solo objeto de robarle el ganado, lo que sabido por el pueblo así como por los pueblos vecinos fueron á la caza del presunto criminal, al que cogieron y llevaron atado á esta ciudad.

Han quedado ya constituidos destacamentos en Tordera y Cardedeu para atender á su defensa.

El tren de Gerona fué detenido y robado anteayer por ocho hombres armados.

Un grupo carlista mandado por Josepet del Artesá, se hallaba anteayer en el monasterio de Monserrat. El coronel Villamil que habia salido de Tarrasa en su persecución, supo que se hallaba ayer en Monistrol. Destacó tres compañías por la derecha pasando el puente, mientras el coronel con el resto de la fuerza caía sobre el pueblo, rompién-

dose en el acto el fuego. Los carlistas sin resistir apenas se desbandaron siguiendo el grupo mayor hacia Monserrat, intentando contener con vivo fuego á las tropas que les perseguian; pero atacados en sus mismas posiciones se dispersó este grupo, de modo que es muy difícil se rehaga.

En poder de las tropas cayeron dos carlistas heridos y uno muerto, suponiéndose que serán mayores las bajas. Además se apoderó de varias armas y otros efectos. Practicado un reconocimiento en un hospital que tenían los carlistas establecido en Monistrol, fué aprehendido en él el titulado comandante don Ramon Corbera, segundo de Jusepet, y era el que mandaba la faccion dispersa. Probablemente al ver el brusco ataque de la columna se refugiaria allí, tratando de acogerse á la sombra del benéfico asilo.

La partida del cabecilla Gasset se acercó anoche á Torrafeta (Cervera), pero el pueblo le levantó el somaten, que fué secundado por los inmediatos, ahuyentándola. En su fuga dejaron un caballo: y como resultado se presentaron dos individuos á indulto. La guarnicion de Cervera al oír el toque de somaten acudió en auxilio de los paisanos.

El resumen de los presentados ayer en este distrito fué el siguiente:

En Granollers 3. En Villafranca 1. En Tordera 3 tenientes, un sargento y 18 individuos, todos de la partida Soliva. En Torrafeta 2. En Villanueva 2. En Manresa 10 de Jusepet del Artesá. En Calaf al brigadier Del Campo 6, uno de los cuales era factor de provisiones de los fuertes de la Seo é individuo de la Junta de Lérida encargado de los prisioneros. En Vich 1 teniente, 1 alférez y 14 individuos. En Ripoll, al general en jefe, uno que habia sido comandante militar de Ripoll, el capitán de aduaneros y 7 individuos, y en esta Capitanía general 4.

Una faccion que se cree sea la de Castells, pasó ayer el puente de la carretera inmediato á Suria en direccion á Berga. La guarnicion de Cardona habia salido para ver de cortar el paso, pero se ignora si llegó á tiempo. Dicha faccion venia de la parte de Pinós.

MADRID 24 DE OCTUBRE.

Durante el dia de hoy han llegado á Madrid 800 quintos. Con los que llegaron ayer está ya casi cubierto el cupo de las fuerzas de que han de constar los batallones que se van á organizar en esta córte.

Lerin 19.

Quiricoles, con su contraguerrilla llegó á esta anteayer saliendo ayer de mañana para Larraga. Parece que se dirige á Tafalla con el objeto de completar el armamento de todos los voluntarios de los que lleva bastantes desarmados.

No sabemos de dónde habria deducido Pablo Portillo que la contraguerrilla iba á marchar hacia Allo; pero es lo cierto, que destacó su partida á la mitad del camino en direccion á esta poblacion. proporcionándoles un dia de campo que es de suponer no le habrán agradecido demasiado.

Los nacionales de esta poblacion, que ya tienen armamento, esperan recibir de un momento á otro los corrajes y los kepis, único distintivo que por ahora parece usarán, pues á pesar del tiempo transcurrido desde que se organizó la compañía, solo hay uno que tenga el uniforme completo, que consiste en pantalon gris con franja verde, levita azul con vivos y cuello tambien verdes y en el último una corneta como los batallones de cazadores del ejército.

La division de la ribera, que se encontraba en Larraga, salió anteayer para Artajona.

El descuido de un soldado de la guarnicion habido lugar esta mañana á una sensible desgracia. Trabajando en el puente el hijo del maestro de obras de las fortificaciones de esta plaza, se dirigió á él en tono de broma el espresado soldado, apuntándole con la carabina, y diciéndole que le iba á tirar, y en efecto, acompañando la accion á la palabra, ignorando que el arma estuviese cargada, tiró del gatillo, atravesándole el brazo derecho y fracturándole el hueso. Esta tarde se han reunido en junta los médicos de la poblacion, que forman de la herida un pronóstico demasiado grave.

Supongo á Vds. sobradamente enterados del estado de disolucion á que ha llegado el partido carlista. Se da como segura la muerte de Elío; Dorregaray prisionero de los suyos; Dendirí y Argonz emigrados en Francia, es decir, completamente sin generales; teniendo que improvisarlos, y no reuniendo condiciones para ello sus jefes superiores, solo les queda Pérula, que al fin es uno y no puede atender á todo.

San Sebastian 22.

Ayer lanzaron los carlistas 60 granadas sobre Hernani. Los edificios sufren mucho y amenazan ruina en gran parte. El invierno promete ser muy triste para aquella heroica villa.

La escampavía «Felisa» ha conducido municiones de boca á Guetaria.

Segun noticias de Bilbao, recibidas esta mañana, el titulado batallón de Somorrostro ha sido uno de estos dias sorprendido por fuerzas de la division Villar, quedando casi por completo deshecho.

El vapor «Urta» desembarcó ayer en este puerto abundantes municiones de artillería.

Se encuentran actualmente de crucero en nuestras costas las goletas de guerra «Concordia» y «Sirena», el aviso «Marqués del Duero» (que llegó ayer á este puerto) los vapores «Gaditano» y «Ferrolano», y las trincaduras de Guetaria, Fuenterrabia y esta ciudad.

Hállanse además apostadas en el Bidasoa la cañonera «Tajo», la lancha «Godinez» y las falúas de carabineros de Fuenterrabia é Irun.

Entre los buques extranjeros que recorren la costa entre Santander y Pasajes, se cuentan las cañoneras francesas «Oriflamme» y «Epien» (este último en el Bidasoa), la cañonera alemana «Nautilus», que ha llegado á Pasajes procedente de Santander, una corbeta sueca y la corbeta inglesa «Lively».

Se dice que regresará en breve á estas aguas el vapor inglés «Contest», que no ha mucho marchó para Génova y Malta.

Créese que muy en breve se emprenderán aquí por el general Trillo nuevas operaciones sobre la línea enemiga.

Pasado mañana publicará la «Gaceta» el decreto mandando encargarse interinamente al señor Villalba del gobierno civil de Barcelona.

Bilbao 22.

La diputacion carlista de Vizcaya ha exigido á los pueblos del interior una contribucion equivalente al 60 por 100 del valor de las fincas que posean.

A consecuencia de haber pedido á Orduña el general Villegas 11,000 raciones dias pasados, algunas fuerzas carlistas se han corrido en aquella direccion.

Háblase con algun fundamento que los carlistas están trabajando en los reductos de Arnótegui y Ar-raiz, que dan vista á nuestra villa, para la colocacion de una línea telegráfica que comunique con la suya de Valmaseda.

Los curas de Guernica, que pasan el tiempo alegremente, tuvieron hace pocos dias una contienda fuerte sobre la marcha de la guerra, temiéndose que vinieran á las manos.

París 23.

«El Journal des Debats» se manifiesta informado de las gestiones que ha practicado doña Margarita cerca del pretendiente en favor de la paz, que han sido apoyadas por los carlistas sensatos. Nótase con este motivo alguna escitacion en las filas de don Carlos, y se duda de que este acceda aunque se quede solo.—M.»

Constantinopla 23.

Se desmiente oficiosamente la noticia de que las tropas turcas hayan violado la frontera de Servia.

Berlin 23.

El emperador de Alemania, en el banquete de Milan dijo estas palabras:

«Mi hijo ruega al príncipe Humberto que le conserve en su amistad. Espero que los hijos mantendrán la amistad que une á sus padres. Reclaman esta amistad los intereses de las dos naciones.»

El Cairo 23.

El príncipe de Gales ha llegado á Port-Said donde ha sido recibido por las autoridades egipcias.

Belgrado 24.

Es completamente falso que el gobierno servio haya acordado llamar á su agente en Constantinopla.

Crónica Local.

RELACION de las cajas de calzado que han sido embarcadas á Barcelona con destino á la Habana á bordo del vapor María.

Consignatarios.	Cajas.
Sres. Renter y Comp. ^a	134
» Fontanalls y Llampallas	82
» Gelats hermanos	48
» Lopez, Pons y Comp. ^a	47
» Pedro Rahola	32
» J. Pujol	19
» Bosch y Palés	6
» Joaquín Pernau	6
» Lliteras y Ferrer	4
» Manuel de Haro	4
» Mesquina y Carbonell	3
» Mariño Pou	3
» Narciso Gelats	2
» J. Demestre y Comp. ^a	1
» Geret y hermano	1
» Sebastian Grocet	1
» Miguel Verdú	1
Total	394

El secretario de la Direccion de Sanidad de este puerto nuestro paisano don Bartolomé Escudero ha sido declarado cesante.

Ya lo ven ustedes de qué manera se recompensan los servicios prestados por empleados probos y celosos en el desempeño del cargo.

Para esta plaza juntamente con la de auxiliar escribiente de dicho ramo que se hallaba vacante han sido nombrado segun tenemos entendido, dos mallagueños.

**

Mañana la compañía dramática pone en escena en el teatro el drama fantástico «D. Juan Tenorio.»

No hallándose aun completamente restablecido uno de los hermanos Woalther é imposibilitado por lo tanto de poder trabajar, tan solo tomará parte en la espresada función el otro, ejecutando en uno de los intermedios del drama los aplaudidos *aretés voltantes*.

Un periódico de Madrid dice que se ha declarado cesante á don José María Barona, fiscal de la Audiencia de Palma, nombrando para esta vacante á don Alejandro Peray, abogado fiscal del Tribunal Supremo.

A las 12 de la mañana de hoy debe tener lugar en el Subgobierno la subasta del acopio de piedra machacada con destino á la conservación de la carretera de Mahon á Ciudadela en el corriente año económico.

Para la Habana con escala en Puerto-Rico saldrán del puerto de Barcelona el 4 de noviembre el vapor «Alegria» y el 14 del mismo mes el vapor «José Baró.»

Sirva de aviso al comercio.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Serapio obispo, San Claudio mártir y el beato Alonso Rodriguez confesor.

CULTOS.

Corte de María.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario en Santa Maria.

La cofradía de la Sangre de N. S. Jesucristo y la Asocacion Josefina domingo próximo van á dar principio á las visitas para la indulgencia del Santo Jubileo; á este fin se practicará un devoto ejercicio de preparacion en la propia iglesia de San José viérnes y sábado al anochecer y domingo á las 3 y 1/2 de la tarde, con sermón, que dirán D. Antonio Orfila, D. José Pons y Dr. Ildefonso Hernandez Pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips. 43 ps. varios efectos y la corresp.

Despachados el 29.

Para Palma con caoba y patatas Pera, Gta. Apolonia c. D. Francisco Socias con 7 trips. y 1 ps.

Para Valencia con borceguies laud Providencia pat. Francisco Landino con 5 trips.

Para Pollensa en lastré laud Corcé pat. Salvador Covas con 4 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 26 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 1 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 horas, y 23 minutos de la noche. —Pónese á las 5 horas, y 43 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5'55 t.

Mahon 29.—8'47 m.

Martinez Campos ha llegado á Olot.

Castells fugitivo se halla en Suria.

Los somatenes han comenzado la persecucion de los desmoralizados carlistas.

En el Norte, el general Quesada continúa avanzando.

Marchan refuerzos á Navarra.

3 p. Interior, 16'00.

Exterior, 17'87.

Bonos, 53'00.

Anuncios.

Ayuntamiento de Alayor.

La relacion de haberes que ha formado la Junta municipal de esta villa, de todos los contribuyentes sugetos al reparto general para cubrir el déficit del presupuesto municipal del presente año económico estará de manifiesto en el zaguan de estas Casas Consistoriales por el término de ocho dias á efectos de reclamacion.

Alayor 27 de Octubre de 1875.—El Alcalde. Juan D. Salord.—P. A. del Ayuntamiento.—Lorenzo Pons, Srio.

Alcaldia de Mahon.

Subasta de coches fúnebres.

El dia seis de Noviembre próximo á las once de su mañana y ante la comision de Policía Urbana, que se hallará reunida en estas Casas Consistoriales, tendrá lugar la subasta mediante pliego cerrado del servicio de coches fúnebres, por término de cinco años, bajo el tipo de mil pesetas anuales y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde en todos los dias no feriados para los que gusten enterarse del mismo.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los que quieran tomar parte en la referida subasta. Mahon 28 de Octubre de 1875.—El Baron de las Arenas.

PARA LA HABANA CON ESCALA

PUERTO-RICO

Saldrá del puerto de Barcelona el 4 de Noviembre el magnifico y muy veloz vapor español



Su capitán D. Tomás P. Mercader, admitiendo carga y pasajeros. Se despacha en la calle de Mendizabal n.º 19, bajos. Agentes de Aduanas P. Bertran Pastor y C.ª calle de Cristina número 12, entresuelo.—Barcelona.

BUÑUELOS.

Los habrá los domingos y fiestas en Villa-Cárlos, calle de la Iglesia, casa de Roig.

PANELLETS.

Se está elaborando un completo surtido de ellos al estilo de Barcelona, todos de superior calidad, igualmente que pasteles, ojaldrés, palos jacobos, yemas acarameladas, merengues, dulces, etc. etc., en la

CONFITERIA DE LA REAL CASA
Calle Nueva número 39.

Lo mismo que una infinidad de CIRIOS Y VELAS de todas clases y dimensiones, propio todo para la festividad de TODOS LOS SANTOS, los cuales se venden á precios módicos.

Se hallará tambien, ademas de mil otras cosas, una gran variedad de frescos CHOCOLATES DE LA COMPAÑIA COLONIAL de Madrid, cafés, tapiocas, y arrowoot, de la misma, y vinos generosos y licores de todas clases en gran variedad.

¡LIQUIDACION!

M. R PRADERE, OPTICO.

Para la pronta liquidacion de los pocos géneros que le restan, ha resuelto hacer una gran rebaja en todos ellos empezando por los cristales de roca del Brasil: los de Cronglal que se vendian á 70 rs. vn. se dan por 60: los de Finglás á 30: los de agua con monturas finas á 30 rs. con monturas ordinarias á 20: azules y verdes á 4. rs.

Anteojos de larga vista de 40 á 400 rs. vn.

Gemelos para teatro marina y campo.

Monturas sueltas de oro y plata real, metal blanco y acero: microscópicos para conocer las monedas falsas á 16 rs. que hasta ahora se han vendido á 24.

Géneros de novedad.

Ruchas, cuellos y puños para señoras á mitad de su verdadero precio: camisas y encajes de vestidos á un 25 p. mas barato.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA
POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

APRENDIZ DE CONFITERO. En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

Edictos para contraer matrimonio.—Fés de vida.—Manifiestos de nacimientos. Papeletas de defuncion.—Licencia de sepultura.—Letras de cambio — Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta.

Pérdida.

La persona que hubiere encontrado un ANILLO DE ORO que se perdió en la noche del Domingo y lo presente en esta imprenta se la gratificará además de darle las señas correspondientes.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.